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ASM observa al Congreso el ejercicio de 40.5 mdp 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/28/asm-observa-al-congreso-el-ejercicio-de-40-5-mdp/  

La Auditoria Superior de Michoacán observó 40 millones 539 mil 518 pesos correspondientes al 

ejercicio fiscal 2018 al Congreso del Estado, por lo que requirió a Víctor Camacho Sánchez oficial 
administrativo y Enlace del Poder Legislativo, proporcione información de dónde podrían 
encontrarse estos recursos que corresponden a la “unidad programática presupuestaria 01, 

específicamente al Programa “Reformas Legislativas”. Los dineros que fueron entregados en nueve 
exhibiciones en tres fechas distintas , fue solicitado al Congreso del Estado amplié la información 
que además debe ser proporcionada en un término no mayor de diez día, este corresponde a la 

partida presupuestal 41203 “Transferencia de Gastos de Operación del Poder Legislativo Servicios 
Generales”. 

 

La extinción de la Junta de Caminos publicada por el gobernador Silvano Aureoles  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/28/es-ilegal-la-extincion-de-la-junta-de-caminos-asevera-teresa-
lopez/  

Conejo en el Periódico Oficial del Estado además de injusta es ilegal, remarcó la coordinadora 
parlamentaria de Morena, la diputada Teresa López Hernández. En este contexto, la legisladora 
dijo que la extinción de la Junta de Caminos, ordenada por el gobernador de Estado de Michoacán 

es un acto contrario al marco jurídico que rigen las leyes aplicables.  López Hernández dijo que “si 
bien es cierto  que el artículo 7 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de 
Michoacán,  facultada  al  titular del poder Ejecutivo extinguir mediante decreto  o acuerdo 

administrativo, conforme  al presupuesto de egreso del Estado a  organismo descentralizado y 
desconcentrados, también es muy cierto que de acuerdo al decreto de creación de la Junta de 
Caminos publicado en el periódico oficial del Estado de Michoacán con fecha del 16 de marzo de 

1989, fue creado por el Poder Legislativo”.  
 

Obras de infraestructura serán “privadas”: Diputados PRD 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/obras-de-infraestructura-seran-privadas-diputados-prd/  

Las obras de infraestructura proyectadas en el presupuesto federal de egresos de 2020 serán con 

inversión privada, señalaron diputados del grupo parlamentario del PRD. Los 5 legisladores locales 
del PRD mencionaron que no hay ninguna obra de infraestructura y lamentaron que los diputados 

federales de Morena no defendieran sus regiones o municipios que representan. 
 

Diputada Propone Que Hijos Estén Obligados A Cuidar A Sus Padres Viejitos 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-propone-que-hijos-esten-obligados-a-cuidar-a-

sus-padres-viejitos/  
La Diputada Mayela Salas Sáenz, presentó una iniciativa para que sea obligatorio por Ley que los 
hijos se hagan responsables de sus padres en la vejez. “Es necesario dotarlos con un marco 

jurídico apropiado, para que las personas que hayan sido padres responsables, no queden 
desamparadas; y así, puedan ejercer el derecho universal de obtener una pensión alimenticia, por 
parte de sus progenitores”, explicó la congresista en su exposición de motivos. 
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Raúl Morón se especializó en hacer marchas y quemar puertas, pero no sabe manejar 
la administración municipal: Salvador Arvizu 

Libertad de Expresión 

https://librexpresion.mx/raul-moron-se-especializo-en-hacer-marchas-y-quemar-puertas-pero-no-

sabe-manejar-la-administracion-municipal-salvador-arvizu/  
“No podemos tapar el sol con un dedo, la inseguridad en Morelia va a la alza, y si para el alcalde 

Raúl Morón los delitos van a la baja en esta ciudad,  quizás sea porque él vive en un 
fraccionamiento privado de una zona exclusiva de la ciudad, pero además, viaja en una camioneta 
blindada que costó a los morelianos más de un millón de pesos”, así lo señaló el diputado Salvador 

Arvizu Cisneros, en entrevista para este medio de comunicación. Quizás dijo, suene un poco 
grotesco lo que digo, pero es la purita verdad, la inseguridad en Morelia es ya critica, es más, no 
existe ninguna estrategia de seguridad para Morelia, y aunado a ello, Raúl Morón no se deja 

ayudar, vive en un fraccionamiento privado donde hay un club, y piensa que todos estamos 
seguros como él, pero el señor se equivoca. 
 

Revivirán Ley Para Regular Marchas Y Plantones 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-reviviran-ley-para-regular-marchas-y-plantones/  

Una vez más ante el Congreso del Estado, se presentará una iniciativa para regular las marchas y 
plantones en Michoacán. El documento lo presentará el Diputado Ernesto Núñez Aguilar, mismo 
que habría impulsado la iniciativa en la 73 Legislatura. Según el documento, La Ley para el 

Ejercicio de la Libertad de Expresión y su Manifestación, buscará garantizar el intercambio de ideas 
y la libre comunicación entre los michoacanos. 
 

Aborto, el tema que urge debatir 

Tribuna Digital 

http://www.tribunadigital.online/2019/11/aborto-el-tema-que-urge-debatir/  

Pese a que hay tres iniciativas en el Congreso de Michoacán para debatir el tema, las bancadas se 
muestran recelosas. Sólo el PRD manifiesta su deseo de que se abra el debate. Entretanto, grupos 
de feministas y mujeres integrantes de la sociedad civil pugnan porque se legisle a favor Tibieza y 

miedo impera entre los diputados michoacanos del Congreso local respecto al tema del aborto y el 
derecho de las mujeres a decidir. Así se expresa el Frente Feminista Nacional, quien consideró que 

se legisla de acuerdo con las vivencias personales y no de los intereses de la sociedad. “Era la 
oportunidad de la izquierda, pero les faltan pantalones”, han dicho por su parte colectivos 
feministas. 

 

Por Omisión Del Legislativo, Silvano Podía Extinguir Junta De Caminos: Diputado PRD 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-por-omision-del-legislativo-silvano-podia-extinguir-junta-
de-caminos-diputado-prd/  

El Congreso del Estado fue omiso al no dictaminar la iniciativa que envió el Gobernador Silvano 
Aureoles Conejo, para extinguir la Junta de Caminos, aseguró el Diputado Antonio Soto Sánchez, 
luego que el Ejecutivo emitiera un decreto oficial para poner fin a la dependencia. El perredista 

justificó que, ante esta falta, el mandatario estatal estaba facultado a publicar el documento 
administrativo. 
 

Legisladores, por definir ruta en respaldo a trabajadores de la Junta de Caminos  

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/legisladores-por-definir-ruta-en-respaldo-a-trabajadores-de-la-junta-
de-caminos/  
Luego de que el sindicato de la Junta Local de Caminos (JLC) confirmó que el próximo lunes 

presentará un recurso de amparo ante el Poder Judicial de la Federación para combatir la extinción 
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del organismo, que publicó el Ejecutivo estatal el lunes pasado, el presidente de la Mesa Directiva 
del Congreso local, Antonio de Jesús Madriz Estrada, dijo que hay legisladores que se sumarán a la 
causa de los trabajadores, aunque la ruta todavía no está definida. El legislador de extracción 

morenista comentó que si bien hay empleados de la Junta de Caminos que generalizan y tachan 
de “omisos” a todos los legisladores, hay otros que “saben perfectamente quiénes han estado 

acompañando esta demanda justa y quiénes actuaron con dolo, con simulación”. 
 
Aspirante a la CEDH confía que diputados pongan en piso parejo a todos los 

contendientes 
Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/30-noticias-principales/91753-aspirante-a-
la-cedh-confia-que-diputados-pongan-en-piso-parejo-a-todos-los-contendientes.html  

Jean Cadet Odimba, aspirante a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), confió en 
que los diputados pongan en piso parejo a todos los contendientes que decidieron participar en la 
convocatoria. El académico, confió en que tras la experiencia de la designación de Rosario Piedra 

en el órgano nacional, los representantes populares definan por un perfil de garantizada probidad 
y alejado de intereses político partidistas. 
 

Instituciones públicas tendrán que comprobar que incluyeron a personas con 
discapacidad en su plantilla 

NER 

https://ner.com.mx/news/instituciones-publicas-tendran-que-comprobar-que-incluyeron-a-

personas-con-discapacidad-en-su-plantilla/  
Todas las instituciones que reciben recursos públicos tuvieron que haber incluido en su nómina a 
por lo menos un tres por ciento del total de la misma de personas con alguna discapacidad, 

además a remitir un informe sobre ello al DIF estatal, recordó el diputado local por el PAN Arturo 
Hernández Vázquez. El legislador refirió que a partir de una iniciativa que él mismo presentó y que 

se aprobó el año pasado, se estableció esta disposición por ley, además de que el DIF a su vez 
tendría que informar al Congreso del Estado al respecto. 
 

La lealtad a los padres de familia es un valor que no se debe de perder: Mayela Salas 

Boletín 

La diputada local, Mayela Salas Sáenz, presentó ante el Pleno del Congreso del estado la iniciativa 
con proyecto de decreto, mediante el cual se reforma y se adiciona un párrafo al artículo 447 del 
Código Familiar para el Estado de Michoacán. En este sentido la congresista argumentó que “en la 

vida existe algo que no da la clase social, ni él dinero, ni el poder, ni la inteligencia, es algo que se 
lleva dentro, se nace con ello, es la lealtad”. 
 

Apoyo a grupos mironitarios refrenda Zenaida Salvador 

Boletín 

La diputada Zenaida Salvador Brígido integrante del Grupo Parlamentario del partido político de 
Morena presentó su posicionamiento  respecto a acciones afirmativas a grupos minoritarios para 
que se pueda garantizar a las personas con discapacidad el ejercicio pleno de condiciones de 

igualdad en sus derechos político-electorales, reforzando así, una iniciativa que con anterioridad 
presentó hace meses para el acceso de personas indígenas como diputados plurinominales. “De 
diversos instrumentos internacionales deriva la obligación del Estado Mexicano de adoptar todas 

las medidas necesarias para asegurar a las personas con discapacidad, en el ejercicio de sus 
derechos político-electorales, así como el derecho a la participación de manera efectiva y en 

condiciones de igualdad” resaltó la legisladora. 
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Congreso del Estado comprometido con la inclusión de personas sordas: Arturo 
Hernández 

Boletín 

El diputado Arturo Hernández Vázquez, manifestó que tanto él como el Congreso del Estado, están 

comprometidos con la inclusión de las personas con capacidades distintas, así lo dejó en claro en 
el marco del evento que se realizó en el Congreso del Estado por el “Día Nacional del Sordo”. 

Arturo Hernández señaló que desde el Congreso del Estado impulsará Leyes para que haya una 
mayor inclusión de las personas sordas, para que haya igualdad de circunstancias en todos los 
casos y en todos los lugares, que no haya distinción alguna. 

 
Propone Tere Mora reforma para evitar la doble tributación a los michoacanos por el 
DAP 

Boletín 

Con la finalidad de evitar la doble tributación de las y los michoacanos por el Derecho al 
Alumbrado Público (DAP), la diputada Teresa Mora Covarrubias, presentó una iniciativa de reforma 
al artículo 102 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Michoacán. La diputada local, indicó 

que dicha iniciativa busca que para solicitar la aprobación del cobro del derecho de alumbrado 
público los gobiernos municipales deben dividir la cantidad requerida para brindar el servicio 
eficiente de alumbrado público entre los sujetos de dicho derecho fiscal, es decir entre las 

personas físicas o morales propietarias, poseedoras, usufructuarias o usuarias de predios ubicados 
en el territorio del municipio, que reciban el servicio de alumbrado público que presta éste. 
 

Replantea Ernesto Núñez regulación de manifestaciones públicas en Michoacán 

Boletín 

Con la intención de garantizar derechos como la manifestación de ideas y el libre tránsito, el 
coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, planteó nuevamente la iniciativa para la regulación de las manifestaciones públicas 

en la entidad. Ante los intentos fallidos de legislaturas anteriores al poner este tema sobre la 
mesa, Ernesto Núñez enfatizó que el objetivo de la iniciativa de Ley para el Ejercicio de la Libertad 

de Expresión y su Manifestación en Michoacán, no significa coartar en ningún momento la libre 
manifestación de ideas, sino por el contrario, atender derechos fundamentales. 
 

Visibilizar a los más de 36 mil sordos en Michoacán,  piden Asociaciones de Sordos y 
lenguaje de señas 

Boletín 

Visibilizar a los más de  36 mil sordos existentes en Michoacán, así como sensibilizar a la  

población y autoridades para generar una sociedad más justa, equitativa e  inclusiva, fueron 
algunos de los planteamientos de la Asociación Michoacana de intérpretes en Lengua de Señas y la 
Asociación Michoacana para Sordos, durante el Foro denominado “Inclusión de las Personas 

Sordas una Deuda Histórica” que tuvo lugar en el Palacio Legislativo,  organizado por la diputada 
Yarabí Ávila González. En el marco de la conmemoración del Día Internacional del Sordo,  se 
destacó que actualmente en el estado hay solo cuatro intérpretes certificados en lenguaje de 

señas, mientras que  16 se encuentran por concluir su preparación, lo que habla de la gran 
necesidad de avanzar en generar un  grupo más nutrido que  pueda atender la demanda creciente 
de este sector con discapacidad auditiva. 

 
Nota Política 

 
Pugna en el TEEM; se parte en dos por presidencia 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/28/pugna-en-el-teem-se-parte-en-dos-por-presidencia/  

Inició la pugna por la presidencia del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), lo que ha 
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derivado en la conformación de dos bloques y que ha tensado momentáneamente la vida interna 
del organismo jurisdiccional electoral local. Esta se da a partir del acuerdo que signaron los 
magistrados antes de que fueran electas las dos nuevas magistradas, donde se definió que la 

presidencia ordinaria por dos años que tendría que elegirse se realizaría una vez que hubieran sido 
designadas las dos magistraturas que habían quedado acéfalas en tanto el Senado de la República 

designaba los relevos de Omero Valdovinos Mercado y de Ignacio Hurtado Gómez. 
 

Desprecio de AMLO a partidos, detrás de recorte presupuestal: PRI 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/desprecio-de-amlo-a-partidos-detras-de-recorte-

presupuestal-pri/  
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Víctor Silva Tejeda, alertó que detrás 
de los recortes presupuestales a los organismos autónomos, persiste el deseo de que los avances 

democráticos logrados por todos los mexicanos sucumban ante el desprecio del presidente, Andrés 
Manuel López Obrador, por el sistema de partidos en México. En el desglose de las cifras del 
paquete de presupuesto federal para 2020, Silva Tejeda destacó que a dichos organismo les 

restaron casi 5 mil millones de pesos, pero solo en el tema del Instituto Nacional Electoral, el 
Gobierno federal le tumbó de un plumazo, mil 71 millones de pesos. 

 

Notas Gobierno 

 
Se ampararán trabajadores de la Junta de Caminos 

Empleados de la Junta de Caminos promoverán amparo ante decreto 
IDIMedia, Indicio 

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/se-ampararan-trabajadores-de-la-junta-de-caminos/ 
http://www.indiciomich.com/empleados-de-la-junta-de-caminos-promoveran-amparo-ante-

decreto/   
Integrantes del sindicato y trabajadores de la Junta de Caminos se ampararán ante la decisión 
tomada por el Ejecutivo de Michoacán por decretar la desaparición de esta paraestatal. Rodrigo 

Correa, líder del sindicato, anunció que se buscará un nuevo amparo ante esta decisión del 
Gobierno de Michoacán que deja a varias familias desprotegidas. Lamentó que sean 8 quincenas 
que se adeudan a los trabajadores que no reciben salario y sueldo, “ya están muchos compañeros 

que no mandan a la escuela a sus hijos”. 
 
La UMSNH en riesgo de ser paralizada; ausencia de respuesta del rector y negativa de 

sindicatos a reforma, causas 
Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/30-noticias-principales/91737-la-umsnh-
en-riesgo-de-ser-paralizada-ausencia-de-respuesta-del-rector-y-negativa-de-sindicatos-a-reforma-

causas.html  
Las dificultades financieras de la Universidad Michoacana y la falta de respuesta del rector Raúl 
Cárdenas Navarro, cuya presencia exigen los sindicatos, tanto SPUM como SUEUM, tras de que 

solo les fue pagada la mitad de su pasada quincena, y por lo cual el jefe nicolaita no se ha 
aparecido en público en estas últimas dos semanas ni su inservible área de Comunicación Social ha 
dado cuenta más que de un par de imprecisos boletines sobre el asunto, amén de los nulos 

avances en las supuestas gestiones de recursos extraordinarios y la advertencia de Gobierno 
Federal de que no habrá éstos si no se ciñen a la reforma a pensiones, han puesto en riesgo las 
actividades académicas. 

 
36 mil sordos en Michoacán, y pocos intérpretes 

Metapolitica 

https://metapolitica.mx/2019/11/28/36-mil-sordos-en-michoacan-y-pocos-interpretes/  

Pese a la existencia de más de 36 mil sordos en todo el estado, actualmente solo existen cuatro 
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intérpretes certificados de señas mexicanas, informó Anayeli Hernández León, integrante de la 
Asociación Michoacana de Intérpretes, al exponer que pocos son los interpretes de señas que 
cuentan con la acreditación correspondiente. Durante el Foro denominado “Inclusión de las 

Personas Sordas una Deuda Histórica” que tuvo lugar en el Palacio Legislativo, organizado por la 
diputada Yarabí Ávila González, Hernández León refirió que actualmente se encuentran 

preparando un grupo de 16 personas que están por concluir su proceso de preparación. 
 
Con Banco De Semillas, Diputada Busca Proteger La Biodiversidad 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-con-banco-de-semillas-diputada-busca-proteger-la-

biodiversidad/  
Ante el Congreso del Estado, la Diputada Teresa López Hernández presentó una iniciativa para que 
se conserven y cuiden semillas de plantas en peligro de extinción hasta por 100 años, con el fin de 

proteger la biodiversidad de Michoacán. “Es de carácter urgente y socialmente necesaria para el 
estado, porque trata de regular las acciones humanas que ponen en riesgo la existencia de esa 

riqueza natural”, mencionó la Congresista en tribuna. 
 
Denuncian ediles del PRD amagos tras anunciar litigio contra Federación 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/ediles-del-prd-abiertos-al-escrutinio-publico-para-

transparentar-gasto/  
Luego de que anunciaran una serie de acciones políticas y legales contra la reducción de 
presupuesto para los ayuntamientos, el coordinador de Alcaldes del Partido de la Revolución 

Democrática, Víctor Manríquez, denunció que hay amenazas veladas contra los ayuntamientos de 
Uruapan, Zitácuaro y Zacapu. Según el perredista, los amagos serían en el sentido de presionar a 
estos tres ayuntamientos para que transparenten el gasto público y sean sujetos de auditorías. 

 
Notas Seguridad 

 
Reportan atentado contra del ex autodefensa, Cemeí Verdía 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/reportan-atentado-contra-del-ex-autodefensa-cemei-verdia/  
Se reporta que Cemeí Verdía, ex líder de la policía comunitaria de la localidad de Ostula, municipio 

de Aquila, fue emboscado la tarde de este jueves en los límites de Michoacán con el vecino estado 
de Colima. A través de una transmisión en vivo vía Facebook, José Lara Gracián, también 
integrante de la policía comunitaria, confirmó el atentado en contra de Verdía, detallando que su 

estado de salud del ex autodefensa es grave, sin embargo, ya está siendo atendido por familiares 
y personas cercanas. Sin ofrecer más detalles, Lara Gracián rechazó las versiones que apuntaban 
al fallecimiento del ex autodefensa. 
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